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L’anno duemilatredici, addì otto del mese di ottobre alle ore 17:00 presso la sede dell’Unione dei Comuni 
Montani Amiata Grossetana – Loc. San Lorenzo – Arcidosso – previa notifica degli inviti personali avvenuta 
nei modi e nei termini di legge, si è riunito l’Organo Deliberante del CONSIGLIO, in prima convocazione. 
 
Proceduto all’appello nominale risultano: 
   Presenti Assenti 
1 LANDI EMILIO Consigliere X  
2 MAZZARELLI GIULIO Consigliere X  
3 NANNETTI MICHELE Consigliere  X 
4 FRANCI CLAUDIO Consigliere X  
5 ULIVIERI FRANCO Presidente X  
6 GINANNESCHI SANDRO Consigliere X  
7 TOTTI SILVANA Consigliere  X 
8 SASSETTI GIANNI Consigliere  X 
9 BALOCCHI MARCO Consigliere  X 
10 MAMBRINI MARZIO Consigliere X  
11 GUIDOTTI EMILIA Consigliere  X 
12 NANNONI MASSIMILIANO Consigliere X  
13 VERDI RENZO Consigliere X  
14 MASCAGNI FABIANA Consigliere X  
15 BOVICELLI SERGIO Consigliere X  
16 GALLI MASSIMO Consigliere  X 
17 BENOCCI ALESSANDRA Consigliere  X 
18 TOSINI LUCIA Consigliere  X 
19 ROSSI DANIELE Consigliere  X 
20 SAVELLI SIMONE Consigliere X  
21 MONACI FIORENZO Consigliere X  
22 BRUGI MIRANDA Consigliere X  
23 CORSETTI LUCIO Consigliere  X 
24 PETRUCCI LUCIANO Consigliere  X 
   13 11 

 
Assiste il Segretario ALDO COPPI  
 
Presenti n° 13 – assenti n° 11 – non in carica n° 0 – Tot Componenti n.24. 
Assume la presidenza il Dr. ULIVIERI FRANCO nella sua qualità di Presidente e constatata la legalità 
dell’adunanza dichiara aperta la seduta e pone in discussione la pratica segnata all’ordine del giorno. 



  
 
Il Presidente da preliminarmente le seguenti comunicazioni: 
 
- L’aggiudicazione del trasporto scolastico. 
 
- In data 07.10.2013 esito dell’incontro con il Direttore e Presidente ATO e rappresentanti Progetto 6. 
In tale contesto riferisce che il Consigliere Bovicelli Sergio con nota sollecita ad adeguarsi al documento di 
area sud della Provincia  per il raggiungimento obiettivi raccolta differenziata. 
Il Presidente da atto che nell’Amiata c’è intenzione di raggiungere il 41% che è previsto dal Piano Industriale 
d’ambito. 
Raccomanda una estrema sensibilità ed attenzione perché i costi del servizio e le relative tariffe non siano 
incrementate . 
Ricorda le esigenza delle raccolta inerti. 
 
Entrano in aula i Consiglieri Rossi Daniele e Benocci Alessandra, i presenti sono dunque 15 gli assenti 
9.   
 
In riferimento al punto del giorno sugli equilibri finanziari il Presidente da atto del mantenimento degli 
equilibri finanziari. Riguardo ai programmi informa che si portano avanti i programmi per il raggiungimento 
degli obiettivi relativi alla associazione delle funzioni fondamentali. 
 
Informa  che il 22 pv. Sull’Amiata è stato invitato il Presidente della Regione Toscana Enrico Rossi in visita 
Istituzionale. 
E’ in programma un incontro con l’Ass. Regionale Bugli (Attività Istituzionali). 
Informa lo stato di attività delle procedure relative al Piano di Sviluppo Rurale, alla integrazione e 
implementazione  di energie rispetto agli uffici tecnici in rapporto alle funzioni associate. 
Ricorda che il 31/12/2013 c’è un ulteriore step riguardo alla attuazione delle gestioni associate che è molto 
difficile rispettare. E’ necessario (e lo stiamo facendo) confrontarsi con la Regione Toscana per ottenere un 
accompagnamento in questo percorso anche attraverso investimenti concreti (non ultimo un intervento di 
rilievo sulla rete e le comunicazioni). 
Ci rendiamo conto che il processo di aggregazione è partito e che il concetto è stato acquisito dai cittadini. 
I risultati si vedono: Scuola, Polizia Municipale etcc. 
 
BOVICELLI SERGIO: ritiene che la gente non sappia che la Unione dei Comuni è il soggetto che gestisce 
le funzioni. Si rende conto della difficoltà di unificare. La Unione è già una Amministrazione dei Comuni. 
Sono in difficoltà, ci conosciamo da anni; vedendo gli atti assunti dalla Unione non comprendo la gestione 
politica e tecnica della conduzione. 
Sugli equilibri ci sono situazioni incomprensibili. 
Ricorda che nel 2012 si sono sommati residui e competenze. Dopo il Bilancio doveva essere approvato il 
PEG, la legge prevede come deve essere fatto in termini di obiettivi e di risorse. Riferendosi al suo Comune 
afferma che le opere sono tutte sottosoglia per cui sottratte alla programmazione. 
Denuncia che il PEG non è stato fatto. Ogni Amministrazione certifica la correttezza dei propri atti 
dall’interno e non è più previsto l’esercizio di un controllo esterno 
Legge di seguito le norme del T:U. che rendono obbligatorio la approvazione del PEG. Afferma di seguito 
che le delibere dell’Albo Pretorio non sono apribili, stampabili e salvabili. 
Ritiene che questo fatto sia voluto, cioè che chi  ha impostato il sistema  ha impedito volutamente lo 
scaricamento ed il salvataggio degli atti a dispetto della trasparenza. Una ulteriore scorrettezza la nota che tra 
i Consiglieri sostituiti nel sito della Unione è stato aggiornato solo il Comune di Semproniano mentre Santa 
Fiora e Seggiano no. Addirittura fa notare si legge sempre il nome del defunto Monaci Sergio. 
Ricorda ancora l’obbligo previsto del Testo Unico di trasmettere ai Capogruppo Consiliari l’elenco delle 
delibere adottate dalla Giunta. Si chiede perché presso la Unione ciò non avvenga. 
Sostiene che le determine sono inserite in ritardo, anche in molto ritardo. Per questi motivi dichiara di non 
approvare, così come non approverà le ratifiche perché non le capisce. 
Chiede una copia del PEG in formato elettronico, salvabile e stampabile. Afferma di  non fidarsi  dello 
apparato tecnico. 
 
 



 
 
GINANNESCHI SANDRO: Sostiene di non aver voglia, ne capacità di verificare il sito della Unione. 
Riguardo gli equilibri di Bilancio è un atto obbligatorio perché la Unione ha approvato il Bilancio in tempo 
debito senza aspettare il 30/11/2013. 
Richiama poi il problema della TARES che va da 1 a 4 € al giorno per nucleo. Ricorda la esigenza di reperire 
un centro raccolta inerti. (il problema è anche dei cittadini individuali che devono smaltire piccole quantità di 
inerti). 
Segnala che le attività agricole da noi hanno poca economia ( è poco diffusa e povera). 
La CE ha trasferito all’Italia 58 milioni nell’ultimo periodo di programmazione  di cui almeno la metà non 
spese. 
 
EMILIO LANDI:   Cerchiamo di metterci nelle condizioni ottimali purchè si promuova il territorio. In 
alcuni casi detti da Sergio Bovicelli non sono in grado di computare 
Affronteremo e seguiremo queste cose. Il Sindaco di Semproniano sta seguendo la situazione della 
comunicazione informatica cercando di eliminare  le carenze che si verificano nei sistemi informatici 
dell’Unione e dei Comuni. 
Abbiamo affrontato il problema; In riferimento al PEG conferma che lo stesso è stato approvato. E’ positivo 
oggi approvare questo punto perché la legge prevede la possibilità di approvare i bilanci entro il 30/11/2013. 
Chi ha fatto il bilancio, ha fatto una cosa utile, che permette di gestire l’Ente con interezza e certezza. 
Diamo atto all’Unione dei Comuni di aver fatto il bilancio attivando al meglio la propria organizzazione. 
 
BOVICELLI SERGIO:  Intervenendo ammette di aver trovato sul sito della Unione la delibera della Giunta 
con cui si approva il Piano di gestione ed il Piano stesso pubblicato sull’albo on-line. Sostiene ancora che il 
documento non può essere scaricato, ne stampato ne salvato. 
 
NANNONI MASSIMILIANO: da alcune indicazioni al Consigliere Bovicelli in ordine alla possibilità di 
scaricare e salvare i file dall’albo on-line, i files infatti sostiene si possono scaricare con alcune operazioni 
semplici che descrive di seguito. 
 
MIRANDA BRUGI: informa che in qualità di membro  della Giunta si occupa della organizzazione della 
rete informatica della Unione e dello aggiornamento dei siti della Unione e dei Comuni. In tale ambito 
continua, si sta lavorando sul sito, per modificare la accessibilità dallo esterno. 
Per mancanza di personale i siti sono aggiornati per quanto possibile. L’Albo on-line pubblica gli atti per un 
periodo di 15 giorni poi li cancella dopodiché implementa  l’archivio degli atti. 
 
IL Segretario su sollecitazione del Presidente conferma quanto già ampiamente e dettagliatamente esposto 
dal Sindaco Brugi Miranda. 
In buona sostanza il Segretario osserva che per rispondere al disposto di legge l’albo on-line rappresenta la 
pubblicazione legale degli atti. Pertanto gli atti stessi rimangono pubblicati per il periodo prescritto dalle 
disposizioni vigenti, fase integrativa della efficacia, dopodiché vanno in oblio, escono dall’albo. 
L’albo on-line infatti sostituisce l’albo pretorio. Al termine del periodo di pubblicazione gli atti dovrebbero 
migrare verso l’archivio storico dove dovrebbe essere praticabile il downland  ed il salvataggio. 
Questa non avendo termini imposti è una procedura più lunga. 
 
MIRANDA BRUGI riprendendo afferma: Cerchiamo nel materiale umano dei Comuni, chi possa aiutarci 
anche in riferimento alla attuazione del D.Lgs. 33/2013. E’ necessario  aver tempo per costruire e completare 
la Amministrazione Trasparente. 
Stiamo concludendo il cablaggio ed avremo allora una comunicazione, più certa e sicura; lasceremo Wireless 
per le scuole. Dobbiamo trovare software che consentono l’aggiornamento automatico delle tendine. 
Ricorda che per la Polizia Municipale si è passati alla procedura multiutenza. Il Protocollo per la Unione sarà 
unico e trasferibile agli 8 Comuni. Nei Comuni ci sarà il PADOC per i procedimenti Unione; mentre sarà 
usato il programma comunale del protocollo. 
 
 
 
 
 



 
 
 
ROSSI DANIELE: voglio prendere lo spunto dalla discussione e dalle affermazioni di Ginanneschi sui 
rifiuti. 
Io suggerisco di proporre una mozione sui rifiuti con la quale invitare il legislatore a smettere di inventare 
tutte queste strutture societarie e di procedure che servono a complicare la vita ai cittadini ed alle imprese. 
Questo tipo di legislazione è insopportabile ed inattuabile. 
Fa l’esempio della TARES, una quota di cui va allo Stato, ha determinato un incremento altissimo del carico 
fiscale al cittadino. Dovremmo opporci a queste norme. 
 
MAMBRINI MARZIO: Ritiene fondate le osservazioni di Bovicelli, la trasparenza deve essere perseguita 
eliminando le inadempienze nella Unione e nei Comuni. Sui trasporti: ricorda che il contratto probabilmente 
andrà in efficacia dal 01.01.2014. Sui rifiuti: la lettera di Bovicelli ritiene sia un invito a noi a discutere. E’un  
 
 
problema politico quello di decidere su quale sarà il sistema di raccolta dei rifiuti nell’Amiata (porta a porta, 
etcc.). 
 
IL PRESIDENTE ULIVIERI: riflessioni sulla quotidianità Amministrativa: Non vi sono  ingerenze che 
limitano l’accesso ai documenti. Se c’è un problema è quello della mancanza di personale addetto. 
Cercheremo di superare il gap sull’invio della documentazione ai Capi Gruppo; invita alla formale 
costituzione dei gruppi. 
  
e 
 

L'ASSEMBLEA 
 
 
 
UDITI gli interventi che si sono susseguiti: 
 
ACQUISITI i pareri obbligatori favorevoli, di regolarità tecnica e contabile, espressi dai Responsabili come 
previsto dall'art. 49 comma 1° del D.Lgs. 267/2000; 
 
CONSTATATO CHE il provvedimento ricade nella competenza dell'Assemblea ai sensi dello Statuto; 
 
VISTO lo statuto approvato dai consigli comunali di ciascun comune aderente all'unione e pubblicato nei 
termini di legge sui siti on-line dei comuni associati e pubblicato nei termini di legge sul BURT Parte 
Seconda n. 45  del 07/11/2012 – Supplemento n. 142; 
 
VISTA la dichiarazione dei Dirigenti e responsabili di area nonché il parere del revisore del Conto 
(favorevole) che unito al presente atto ne costituiscono parte integrante e sostanziale; 
 
Con n.  12 voti favorevoli, n. 3 astenuti (Bovicelli Sergio, Ginanneschi Sandro e Nannoni Massimiliano) 
legalmente resi dai n. 15 Consiglieri presenti e 12 votanti; 
 
 

D E L I B E R A 
 

 
1) - Di approvare, come in effetti approva, il mantenimento degli equilibri di Bilancio al 30.09.2013 

come dimostrato dal documento contabile rimesso dal servizio Economico Finanziario nonché 
attestato dai Dirigenti e Responsabili delle aree che uniti al presente atto in copia ne costituiscono 
parte integrante e sostanziale; 

 
 
 



 
 
2) - Di disporre ai sensi del D.Lgs. 33/2013 la pubblicazione integrale del presente atto, dopo il periodo 

di pubblicazione legale on-line, nella apposita sezione “Bilanci” del sito WEB della Unione dei 
Comuni; 

 
3) - Di disporre in ottemperanza alla L.R. 68/2011 la trasmissione del presente atto alla competente 

struttura della Regione Toscana. 
                                                        
    
  
 
A.CO/bg (ua 036/13) 
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PROPOSTA DI DELIBERAZIONE ALLA ASSEMBLEA 
UFFICIO PROPONENTE:  SEGRETARIO 

 
 
 
OGGETTO: Comunicazioni del Presidente (art. 52 comma 3 regolamento); D.Lgs 267/2000 art. 193 

(Salvaguardia equilibri di Bilancio - Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi e 
verifica del permanere degli equilibri generali di Bilancio .- 

 
 

Sulla presente proposta di Deliberazione i sottoscritti, ai sensi dell’art. 49 comma 1° D.Lgs. 267/2000, 
esprimono i seguenti pareri: 

 
 

I RESPONSABILI 

 COPPI ALDO 

 PAPALINI CESARE 

 PELLEGRINI 
GIORGIO 

 PUPPOLA 
STEFANO 

 BALOCCHI 
ALBERTO 

  
 
Per quanto concerne la regolarità tecnica, esprime parere 
 

 Favorevole   Sfavorevole  ___________________  
 
 
 
 
Data ______________________ Firma _________________________ 

 
  
 
L’ISTRUTTORE 
ADDETTO ALLA 
U.O.SEMPLICE 
RAGIONERIA 

 

 Petrelli Brunati 
Antonella 

 

  
Per quanto concerne la regolarità contabile, esprime parere sulla 
copertura finanziaria 
 

 Favorevole   Sfavorevole  ___________________  
 
 
Data ______________________ Firma _________________________ 

 
 

 COPPI ALDO 
 

  
Per quanto concerne la regolarità contabile: 
 

 Favorevole   Sfavorevole  ___________________  
 
 
Data ______________________ Firma _________________________ 



 
 



Letto approvato e sottoscritto: 
 
 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
Fto ULIVIERI FRANCO Fto ALDO COPPI 

 
Copia conforme all’originale in carta libera per uso amministrativo. 
 
 
Lì, ..................……………………. 
 IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 
  
 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE  

 
Copia della presente Deliberazione viene pubblicata all’Albo Pretorio on-line in apposita sezione 
“Albo Pretorio” del sito Web Istituzionale dell’Unione dei Comuni Montani Amiata Grossetana1, 
accessibile al pubblico (art. 32, comma 1 legge 18 Giugno 2009 n. 69), per quindici giorni consecutivi 
 
 
dal .............…………………..    al………..…………….……….. 
 
ai sensi e per gli effetti dell’Art. 124 comma 2° del  D.Lgs. 267/2000  e comma 3 Art 22 L.R. 31/92. 
 
 
Arcidosso li ……………………………. 
 IL SEGRETARIO 
 Fto ALDO COPPI 
 
 
 
 
Il Segretario sottoscritto certifica che copia della presente Deliberazione è stata affissa all’albo  
 
pretorio il…………………...……..……. e defissa il……..……………..…………. senza seguito di  
 
reclami od opposizioni. 
 
 
Arcidosso li ……………………………. IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 
 
 
 
 
 
 
La presente Deliberazione è divenuta esecutiva il…………………….……………………. ai sensi  
 
dell’Art.134 comma  3 del D.Lgs. 267/2000 e Art. 35 comma 4 della L.R. 31/92, per decorrenza di  
 
termini, il giorno successivo alla compiuta pubblicazione. 
 
 IL SEGRETARIO 
 ALDO COPPI 

                                                           
1 http://www.cm-amiata.gr.it 


